

Comisión de Medio Ambiente de la Cámara sesionará este jueves en Coquimbo

Esto con el fin de conocer la problemática generada a raíz del bullado proyecto minero Dominga. Tres ministros dirán presente, además de 20 organizaciones sociales.

Tres ministros fueron invitados a la comisión de Medio Ambiente de la Cámara de Diputados, que sesionará este jueves, a las 15 horas, en el auditorium del municipio de Coquimbo.

Además de los secretaríos de Estado de Medio Ambiente (Maisa Rojas), Economía (Nicolás Grau) y Minería (Aurora Williams), varias son las organizaciones sociales que expondrán durante la sesión.

Al respecto, el diputado Daniel Manouchehri, integrante de la comisión, comentó que es bueno que las comisiones parlamentarias salgan y escuchen «a las comunidades, académicos y representantes de La Higuera. La comisión será una buena instancia, por cuanto permitirá, además, contar con la presencia del gobierno y abordar no solo el tema de Dominga, sino también las demandas sociales de la comunidad, donde existe un plan por parte del gobierno que debe desarrollarse para traer oportunidades a la gente de la comuna».



► A favor y en contra

La semana pasada, el Tribunal Ambiental rechazó el recurso de reposición ingresado una semana antes por el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) para suspender los efectos del fallo del 9 de diciembre, que anuló la resolución del Comité de Ministros que en enero de 2023 había negado conceder el permiso ambiental del proyecto.

Y este lunes, la Contra-

loría resolvió que, tras la inhabilitación de los secretaríos de Estado, en la nueva votación podrán ser reemplazados por los subsecretaríos de cada cartera.

Al respecto, agrupaciones productivas de la comuna de La Higuera insistieron en que el Gobierno respete la sentencia del Tribunal Ambiental y fallar a favor de Dominga. Esto luego que hoy se reunirá el Comité de Ministros para manifestarse sobre el futuro del proyecto.

«Exigimos que el gobierno respete la institucionalidad y falle a favor de Dominga, que es la única oportunidad real que tenemos para salir adelante y superar la pobreza», advirtieron los seis sindicatos de pescadores artesanales de Totoraillo Norte, Caleta Los Hornos y Chungungo; la Cámara de Comercio y Turismo de La Higuera; las juntas de vecinos de La Higuera, y la Asociación Comunal de La Higuera.

Mientras que, en el frente de la Seremía de Medio Ambiente, en Avenida Juan Cisternas, distintas organizaciones acompañarán la sesión que se realizará en Santiago.

«Hemos decidido congregarnos para acompañar esta sesión y recordar a los ministros que estamos a la espera de una ratificación del rechazo del proyecto Dominga», dijo Nancy Duman, vocera de Alianza Humboldt Coquimbo-Atacama.

► Respuestas urgentes

El gobernador Cristóbal Juliá reafirmó ayer su compromiso con el respeto a las decisiones de los Tribunales de Justicia y los organismos ambientales, recalando que es el momento de que la co-

munidad de La Higuera, históricamente marginada, reciba una oportunidad real de desarrollo.

«Es fundamental que el proyecto Dominga se resuelva este año, ya que no podemos permitir que continúe en una instancia de incertidumbre, sin una decisión clara. Traspasar esta responsabilidad al próximo gobierno es enviar una señal de incapacidad y desinterés por resolver los problemas que afectan a nuestra región».

Recordó una promesa hecha por el ministro de Economía, Nicolás Grau, en enero de 2023, cuando se anunció un plan especial de inversión para La Higuera. Sin embargo, esta promesa no ha sido cumplida.

“ La falta de cumplimiento de esta promesa, solo genera más frustración y desconfianza entre los habitantes de La Higuera. Necesitamos hechos concretos y respuestas urgentes, no más promesas vacías”, concluyó Juliá.